
PROBLEMSCHACH - KOMPOSITIONSTURNIER 

 

LZ Nr. 2980 vom 1. März 2025: Andreas Thoma (Groß Rönnau) 

 

Matt in vier Zügen (11+8) 

Notation: Ke1, Dh1, Te6, Le7, Bc3, c6, e2, e5, g2, h3, h6 – Kh5, Tb3, Bb4, c4, e3, e4, h4, h7 

b) h1=wT; c) wie b, wTh1->a1 

Lösungen: a) 1.g4+ h:g3 e.p. 2.D:e4 Tb1+ 3.D:b1 4.Df5# b) 1.0-0 Tb1 2.T:b1 3.Tf1 4.Tf5#  

c) 1.c7 Tb1+ 2.T:b1 3.c8D 4.De8#, 1.-T:c3 2.c8D Tc1+ 3.T:c1 4.De8#, 1.-b:c3 2.c8D Tb8 3.D:b8 4.De8# 

 

Aus Anlass der bevorstehenden Ausgabe Nr. 3000 ihrer Schachecke schreibt die 
„Landeszeitung für die Lüneburger Heide“ (LZ) in Kooperation mit dem 
Niedersächsischen Schachverband ein internationales Kompositionsturnier für 
orthodoxe Matt-, Hilfsmatt- und Selbstmattaufgaben in maximal 12 Zügen aus, 
die den Valladao-Task verteilt auf eine Drillings-Darstellung zeigen:  

Gefordert sind entsprechend dem obigen Beispiel Aufgaben mit jeweils einer 
Stellungsveränderung a) zu b) zu c), die in jeder der drei Stellungen im reellen Spiel 
genau eines der drei Elemente (mindestens einmal) zeigen: Rochade, 
Bauernumwandlung und en-passant-Schlag. Bei mehreren alternativen Abspielen 
müssen alle das jeweilige Element enthalten, ebenso bei mehreren Lösungen. 
Unterschiedliche Forderungen in den drei Teilaufgaben sind erlaubt, Märchenfiguren 
und -bedingungen nicht. Stellungen ohne Zeroposition werden bevorzugt. Eine 
Stellungsveränderung in diesem Sinn sind z.B. das Versetzen, Ersetzen, Hinzufügen 
oder Weglassen eines Steines, weiterhin Platztausch zweier Steine, Drehung, 
Spiegelung oder Verschiebung aller Steine.  

Einsendungen (max. 3 pro Autor) mit Angabe der Stellung als Diagramm und in 
Notation und eindeutiger Beschreibung der Stellungsveränderungen bitte bis zum 
10.06.2025 an den Turnierdirektor Carsten Ehlers, Wilhelmstraße 41, 38100 
Braunschweig bzw. an carsten23ehlers@web.de.  

Es steht ein Preisfonds von 400 € zur Verfügung, der nach Ermessen des Preisrichters 
Andreas Thoma verteilt wird. Es ist beabsichtigt, ausgewählte Probleme aus dem 
Preisbericht als LZ Nr. 3000ff. zu veröffentlichen.  

Um Nachdruck dieser Ausschreibung wird gebeten! 



CHESS PROBLEM COMPOSITION TOURNEY  

 

LZ No 2980, March 1st, 2025: Andreas Thoma (Groß Rönnau) 

 

Mate in four moves (11+8) 

Notation: 8/4B2p/2P1R2P/4P2k/1pp1p2p/1rP1p2P/4P1P1/4K2Q 

b) h1=wR; c) like b, wRh1->a1 

solutions: a) 1.g4+ h:g3 e.p. 2.Q:e4 Rb1+ 3.Q:b1 4.Qf5# b) 1.0-0 Rb1 2.R:b1 3.Rf1 4.Rf5#  

c) 1.c7 Rb1+ 2.R:b1 3.c8Q 4.Qe8#, 1.-R:c3 2.c8Q Rc1+ 3.R:c1 4.Qe8#, 1.-b:c3 2.c8Q Rb8 3.Q:b8 4.Qe8# 

 

On the occasion of its forthcoming chess problem column No 3000 the newspaper 
„Landeszeitung für die Lüneburger Heide“ (LZ) in cooperation with the 
„Niedersächsischer Schachverband“ announces an international tourney for chess 
problem originals, namely direct mates, helpmates and selfmates with maximum 
12 moves, that show the Valladao task split up on a triplet representation (see 
example):  

Problems that have exactly one change of position from a) to b) to c) in each of the 
three positions must include exactly one of the three elements (at least once): castling, 
pawn promotion and en passant capture. In case of alternative play, all alternatives 
must include the respective element, and in case of more than one solution, all 
solutions must include the respective element. Different stipulations in the three parts 
are allowed, fairy pieces and -conditions are not. Positions without zeroposition are 
preferred. A change of position in this sense can for example be moving, replacing, 
adding or removing a piece, further exchange of position of two pieces, turning, 
mirroring or moving all pieces on the board.  

Send your entries (max. 3 per composer) including the position in diagram and in 
notation and clear description of the change of position until June 10th, 2025 to the 
tourney leader Carsten Ehlers, Wilhelmstraße 41, D-38100 Braunschweig, Germany, 
or to carsten23ehlers@web.de.  

The prize fund of 400 € shall be distributed according to the judge Andreas Thoma. 
Selected problems from the award shall be published as LZ No 3000ff. in the 
newspaper.  

Please reprint! 


